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專家倡軌道連通雄安城市群
擴闊生活範圍 銜接京津冀交通

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）首屆「軌道交通．深圳灣論

壇」昨日開幕，論壇匯集政府、學界、企業三方專家學者。與會嘉賓熱議

雄安交通發展，提出應聯合周邊地區整體規劃建大城市並發展城市群，內

部則通過軌道加強聯繫，實現區域共贏發展，發揮集聚效應。

全軍新組84軍級單位 習近平發佈訓令
香港文匯報訊 據中國軍網報道，

中共中央總書記、國家主席、中央
軍委主席習近平昨日接見新調整組
建軍級單位主官，並對各單位發佈
訓令，強調要堅決貫徹黨中央和中
央軍委決策指示，以黨在新形勢下
的強軍目標為引領，貫徹新形勢下
軍事戰略方針，堅持政治建軍、改
革強軍、依法治軍，聚焦能打仗、
打勝仗推進各項工作，聚精會神鍛
造召之即來、來之能戰、戰之必勝
的精兵勁旅，為實現中國夢強軍夢
作出新的更大的貢獻。

習近平當日上午10時許來到八一大
樓，同新調整組建軍級單位主官親切
握手、合影留念，代表黨中央和中央
軍委對新調整組建的所有軍級單位和
全體指戰員致以熱烈的祝賀和誠摯的
問候。
之後，習近平發佈訓令。他指出，黨

中央和中央軍委決定，全軍新調整組建
84個軍級單位。這是我軍在實施改革強
軍戰略、走中國特色強軍之路上又邁出
的重要一步，對實現黨在新形勢下的強
軍目標、建設世界一流軍隊具有重大而
深遠的意義。新調整組建的軍級單位是

新體制的重要組成部分，在維護國家主
權、安全、發展利益中使命光榮、責任
重大。

要求提高部隊科技含量
習近平對新調整組建的軍級單位提

出四點要求：一是要堅決聽黨指揮，
堅持黨對軍隊絕對領導，堅決維護黨
中央權威，堅決聽從黨中央和中央軍
委指揮，強化「四個意識」，堅定理
想信念，嚴守政治紀律和政治規矩，
始終堅持部隊建設正確政治方向。二
是要時刻準備打仗，強化戰鬥隊意

識，堅持戰鬥力標準，集中精力研究
軍事、研究戰爭、研究打仗，做好軍
事行動各項準備，保持高度戒備狀
態，時刻聽從黨和人民召喚，忠實履
行黨和人民賦予的神聖使命。三是要
抓緊提升作戰能力，適應一體化聯合
作戰要求，適應新體制新編成，銳意
改革，開拓創新，提高部隊科技含
量，發展精銳作戰力量，加強實戰化
訓練，增強新質作戰能力，加快向質
量效能型和科技密集型轉變，打造堅
不可摧的戰鬥集體。四是要培育過硬
戰鬥作風，發揚人民軍隊光榮傳統和

優良作風，發揚革命英雄主義和集體
主義精神，培養敢於鬥爭、敢於勝利
的血性膽魄，激發一不怕苦、二不怕
死的英雄氣概，加強作風建設，純正
部隊風氣，培育「四有」新一代革命
軍人，鍛造「四鐵」過硬部隊，努力
為人民軍隊爭取更大光榮。
中共中央政治局委員、中央軍委副主

席范長龍主持接見活動，中共中央政治
局委員、中央軍委副主席許其亮宣讀習
近平主席簽發的中央軍委關於調整組建
軍兵種部隊和省軍區系統軍級單位的命
令、決定。

香港文匯報訊 據《河北日報》
報道，由於保定購車搖號的謠言在
社會上愈傳愈廣，令雄安新區出現
了購車異常現象，雄縣、安新、容
城三縣日前召開緊急工作會議，對
核查車輛上牌照問題進行安排部
署，出台整頓措施，嚴打違規售車
行為。
容城縣公安局和市場監督管理局

16日印發《關於維護汽車銷售市場
正常經營秩序的通告》，對相關違
法者，市場監督管理部門將依據有

關法律責令其停止違法行為，並處
以罰款，情節嚴重的吊銷營業執
照。對散佈謠言擾亂公共秩序的，
處五日以上十日以下拘留。
之後，雄縣市場監督管理局、公

安局前日聯合發佈《關於維護汽車
銷售市場正常秩序的通告》，提醒
消費者，要理性消費，不要盲目跟
風購車，避免自己的合法利益受到
損害。嚴禁經營者以不正當行為
「炒車」，對於違規的相關人員將
列入「黑名單」。

汽車市場整頓 炒賣者列「黑名單」

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報
道）國務院昨日公佈任免國家工作人
員。其中，任命許又聲為國務院僑務辦
公室副主任；任命秦剛為外交部部長助
理；任命鄒加怡為監察部副部長。
資料顯示，許又聲現年59歲，大學

畢業後即進入國僑辦任職，時間長達
30年。他歷任國務院僑辦副主任，湖
南省委常委、宣傳部長、省委秘書
長、省人大常委會副主任等。如今，
時隔五年，許又聲再度出任國僑辦副
主任。內地有分析認為，其仕途有望
再進一步。
此外，新任的外交部部長助理兼禮賓

司司長秦剛亦是外界熟悉的外交明星，
他現主管拉美地區事務和新聞、禮賓工
作。秦剛早年在外交部西歐司和中國駐
英國大使館交替任職多年，並曾兩度出
任外交部發言人。

許又聲再度出任
國僑辦副主任

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州
報道）近日，在公安部的協調下，廣
東省公安廳組織珠三角多市警方對多
宗特大電信網絡詐騙專案展開收網，
成功摧毀利用私彩網站、虛擬期貨交
易平台等方式實施的電信詐騙團夥，
刑拘500多名嫌疑人。其中，深圳警
方破獲的一宗案件，涉案金額高達九
億元（人民幣，下同）。這是廣東警
方針對近期出現的新型網絡電信詐騙
的一次成功打擊。
去年底以來，廣東警方連續接到多

宗受害者舉報，稱通過網上投資，被騙
數萬元至數十萬元不等。在得到公安部
刑偵局的支持後，廣東警方在廣東、福
建、湖南等多地展開偵查。其中，受害

者黃某在廣東某創意文化產權交易中心
平台開戶並通過該平台下的藝術品交易
平台買入「絲路飛天蠟像」，共投入資
金超過22萬元，後虧損20餘萬元。

巧立名目濫收費騙逾9億
深圳警方經過偵查發現，該詐騙平

台以廣東創意文化產權交易中心的名
義，設置藝術品交易中心交易客戶端
（類股票型平台），在國內發展會員單
位，鼓吹藝術品投資。待時機成熟，犯
罪分子即誘騙受害者開設投資賬戶、轉
賬等操作，讓受害者將錢財通過所謂的
第三方存管轉入資金，同時不斷誘導受
害者放大槓桿頻繁交易，以收取高額交
易手續費、倉單服務費等名義詐騙受害

人資金。
根據受害者提供的情況，實際交易

軟件內顯示的走勢圖為國外期貨平台
「輕質原油、紐約銅、紐約銀」等K
線圖，跟投資的所謂藝術品無關。警方
初步統計發現，本案涉及詐騙金額超過
九億元。深圳警方組織警力，前往多省
展開抓捕，成功打掉該虛擬期貨交易詐
騙特大犯罪集團。
據廣東省公安廳刑偵局副局長梁瑞

國介紹，廣東警方通過將打擊電信詐騙
犯罪納入考核、信息化作戰、組織大型
收網行動等方式，對電信詐騙持續深入
打擊。廣東電信網絡詐騙立案上季度同
比下降近四成，而破案量卻同比大增
2.2倍。

粵搗藝術品電騙收網拘逾500人

香港文匯報訊 綜合新華社及記者王玨報
道，天津市第一中級人民法院昨日公開宣判
內蒙古自治區人民政府原副主席潘逸陽受
賄、行賄案，對被告人潘逸陽以受賄罪判處
有期徒刑15年，並處罰金400萬元（人民
幣，下同）；以行賄罪判處有期徒刑7年，
決定執行有期徒刑20年，並處罰金400萬
元；對潘逸陽受賄所得財物及其孳息予以追
繳，上繳國庫，不足部分，繼續追繳。
經審理查明，被告人潘逸陽於1999年至

2014年期間，利用職務上的便利，為他人
在企業經營、申請採礦權等事項上提供幫
助，非法收受他人財物折合約8,601萬元。
2000年至2013年，被告人潘逸陽為謀取不
正當利益，先後多次給予時任中共中央書
記處書記、中央辦公廳主任令計劃財物，
折合約761萬元。
天津市第一中級人民法院鑒於被告主動

協助辦案機關調查，且在被追訴前交代犯
罪事實。同時檢舉揭發他人重大犯罪線

索，以及認罪悔罪、積極退贓，故依法減
輕處罰，遂作出上述判決。

上季度處分14省部官員
中紀委昨日通報，今年一季度內地共有

8.5萬黨員被處分，其中包含14名省部級官
員。中紀委未公佈該14名高官名字，不過
據中紀委官網此前通報，其中料包含天津
原市委代理書記、原市長黃興國，天津市
原副市長尹海林，河南省原政法委書記吳

天君，湖南省宣傳部原部長張文雄，珠海
原市委書記李嘉，民政部原部長李立國、
原副部長竇玉沛。

761萬賄令計劃 內蒙古原副主席囚20年

■潘逸陽因行賄罪及受賄罪被判囚20年。
網上圖片

■警方於行動中繳獲大量作案用的銀行卡和手機卡。
記者敖敏輝 攝

■■樊綱認為雄安應增加與周邊城市交通的協同規劃樊綱認為雄安應增加與周邊城市交通的協同規劃，，發揮集發揮集
群效應群效應。。圖為容城的白洋淀高鐵站圖為容城的白洋淀高鐵站。。 資料圖片資料圖片

■許又聲時隔5年再次出任國僑辦副主
任。 資料圖片

「十三五」期間，內地城市軌道交通在
建城市將達到80個以上，在建線路

6,000公里左右、新建里程達3,000公里。中
國（深圳）綜合開發研究院院長、經濟學家
樊綱在接受記者採訪時提出，雄安應建設成
大城市，並增加與周邊城市交通的協同規
劃，發揮集群效應。港鐵常務總監金澤培亦
表示，提升城市群的競爭力，交通的配套非
常重要，通過交通的改善，才能將居民生活
充分配套起來。
國家開發銀行行務委員馬健接受採訪時
亦指出， 城市群的發展中，軌道交通應該
是作為非常重要的支撐網，作為金融機構，
非常有信心來支持城市軌道交通的發展。

不應因怕「虹吸效應」拒發展
「雄安新區的設立符合城市化發展的規
律。第一要建設大城市，第二要發展大城市
群。」樊綱表示，大城市有存在的合理性，
對資源和人才有吸引力，中國應該利用軌道
網絡大力進行城市群建設。「世界上很多大
城市的發展都呈現出城市群、城市帶的模
式，用通勤的方式使人們生活居住的範圍更
加廣闊，一個小時到一個半小時的通勤距離
都是可以接受的。」他指，有的周邊城市怕
「虹吸效應」而不願建設軌道交通，這種想
法是不對的。「大城市發展的一個很好的方
向，一定是形成城市群發展。」
樊綱認為，城市群之間，通過軌道交通
的設計和連接，可以形成更好的產業定位分
工，雄安新區交通規劃可注重與石家莊、保
定、廊坊、滄州等周邊市的協同發展，注重

京津冀交通一體化，做到無縫銜接。「軌道
交通就是城市群、城市帶發展的一個重要的
技術載體，一個大城市群的發展能夠使得整
個周邊的區域受益。」
對於融資渠道，樊綱建議，政府在儲蓄
率較高的情況下，應該優先加大基礎設施投
入，政府可發行50年到70年的長期政府債
券，「軌道交通建設惠及子孫後代，建設投
入不可能全由當下資金承擔。」

國鐵局派員實地考察
另據中新社報道，國家鐵路局調研組近

日赴河北雄安新區調研鐵路規劃建設情況，
調研組重點考察了雄安新區及周邊區域交通
基礎設施規劃建設情況。
中國鐵路總公司總經理陸東福表示，鐵路

部門將積極主動作為，充分發揮行業和專業
優勢，與河北省緊密協作，務實地推進與雄
安新區發展規劃相銜接的重點工程，抓緊實
施雙方已明確的鐵路項目、客運樞紐、物流
基地，強化鐵路對雄安新區建設的先行支撐
和保障作用。適應區域客貨運輸需求，進一
步優化通道能力利用，科學安排運力供給，
為服務雄安新區建設、促進河北經濟社會發
展、推進京津冀協同發展提供運力支撐。
業內人士透露，雄安新區交通規劃將堅
持「一盤棋」思想，注重與總體規劃、其他
專項規劃相銜接。尤其注重多種交通方式之
間的協同發展，注重新區與石家莊、保定、
廊坊、滄州等周邊市的協同發展，注重京津
冀交通一體化，做到「多規合一」、無縫銜
接。

■首屆「軌道交通．深圳灣論壇」昨日開幕，與會專家熱議
雄安交通發展。 網上圖片


